

ungenügend verstanden hat, durch die Einbeziehung breiter Kreise der Bevölkerung eine Masseninitiative zur Ausnutzung der örtlichen Reserven auf diesem Gebiet zu entwickeln.

*Die Erhöhung der Arbeitsproduktivität
ist das Wichtigste*

Auch bei der Produktion der tausend kleinen Dinge des täglichen Bedarfs und bei der Vermehrung und Verbesserung der Dienstleistungen und Reparaturen ist die Steigerung der Arbeitsproduktivität die Hauptaufgabe und der Schlüssel zum Erfolg. Im Vordergrund steht dabei die volle Ausnutzung der vorhandenen Kapazitäten. Auch hier ist die Erreichung des Weltniveaus hinsichtlich der Funktion der Erzeugnisse, der Qualität und der Kosten bei ihrer Herstellung das Ziel.

Die weitere sozialistische Umgestaltung des Handwerks und der privaten Kleinindustrie bietet uns die größten Möglichkeiten, die Produktion der tausend kleinen Dinge und die Reparaturen und Dienstleistungen beträchtlich zu erhöhen, weil sie zu einer hohen Steigerung der Arbeitsproduktivität führt. In den Produktionsgenossenschaften des Handwerks (PGH) können sich die schöpferischen Kräfte aller Mitglieder voll entfalten, Werkzeuge, Maschinen und andere Einrichtungen können besser ausgenutzt und die moderne Technik in größerem Umfang angewandt werden. Im Interesse der gesamten Bevölkerung und im eigenen Interesse der Handwerker und privaten Unternehmer liegt es deswegen, sich zu PGH zusammenzuschließen beziehungsweise staatliche Beteiligung aufzunehmen.

Die örtlichen Staatsorgane und die Ausschüsse der Nationalen Front des demokratischen Deutschland sollten die Einzelhandwerker und privaten Unternehmer an Hand von Beispielen von der Richtigkeit, den Möglichkeiten und Vorteilen des Zusammenschlusses zu PGH beziehungsweise der Aufnahme von staatlicher Beteiligung überzeugen. Sie sollten mit ihnen beraten, wie sie am besten ihren Beitrag zur besseren Versorgung der Bevölkerung leisten können. Keinem Staats- und Wirtschaftsorgan ist es erlaubt, PGH oder Einzelhandwerkern Produktionsauflagen zu erteilen, die nicht diesem Ziel entsprechen. Die PGH produzieren und reparieren ausschließlich für den Bevölkerungsbedarf!

Durch die sozialistische Standardisierung und Rationalisierung, durch die breite Entfaltung der schöpferischen Masseninitiative, durch die Neuerer-